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A pesar de las lluvias del reciente evento,
según información oficial la sequía estaría
lejos de ser superada. 
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Estudiantes armados en vía pública

 en su interior una pistola de aire comprimido que fue la que había visto la testigo.
Además, se verificó que el joven se encontraba sujeto a la medida cautelar de arresto
domiciliario total por otra causa vigente por otro delito.
La pareja, ambos de 17 años, fueron puestos a disposición del Juzgado de Garantía de
Los Andes donde el fiscal Jorge Alfaro Figueroa requirió en procedimiento simplificado
al hombre por el delito de porte ilegal de arma blanca y a la mujer por amenazas a
carabineros y portar elementos para cometer delitos.
Para ambos estudiantes el persecutor pidió aplicar una pena de 80 horas de trabajos de
beneficio de la comunidad, pero como la defensa no renunció a los plazos legales, el
tribunal fijó una nueva fecha para audiencia a fin de terminar el proceso penal con este
procedimiento, quedando ambos luego en libertad.

Dos estudiantes de un liceo de la zona fueron detenidos por carabineros al
ser sorprendidos manipulando un arma y un cuchillo de grandes
dimensiones en plena vía pública.
De acuerdo a los antecedentes del Ministerio Público a los que accedió
Los Andes Online, el hecho se registró pasadas las 15 horas, cuando una
testigo llamó a carabineros alertando que la esquina de calles Las
Industrias con Las Araucarias, en el acceso poniente a la villa Los
Copihues, se encontraba un hombre y una mujer manipulando lo que
parecía ser un arma de fuego.
Ante la peligrosidad de la situación varios dispositivos policiales se
dirigieron hasta el lugar, logrando identificar por las características de
vestimentas y físicas entregadas por la testigo a la pareja.
Al efectuarles un control de identidad hallaron oculto entre pretina del
pantalón del hombre un cuchillo cocinero de 30 centímetros de hoja.
En esos momentos la mujer se abalanzó sobre los carabineros con la
intención de agredirlos, profiriendo insultos y amenazas de muerte en su
contra, debiendo ser reducida por la fuerza.
Fue así que al revisar un banano que llevaba consigo encontraron
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Lejos de superar la sequia 
Aconcagua. Por tres días, desde el sábado hasta hoy
martes, esta mega obra más la operación de pozos, nos
permitió evitar cortes de suministro”.
En otras zonas, como en Los Andes, “trabajamos para
aumentar nuestra autonomía y ya está en desarrollo un
proyecto que permitirá llegar a 18 horas en 2023 con
pozos y a 48 horas en 2024, conectando un tranque a
nuestra planta El Sauce”. En el Litoral Sur, en tanto, se
continúa robusteciendo el servicio con la búsqueda de
nuevas fuentes y acuerdo con terceros.
Indicadores
 • Precipitaciones en principales ciudades: Valparaíso
alcanzó 127 mm (-28,4% respecto de un año normal a
la fecha); San Antonio registra 65,3 mm (-68,5%); San
Felipe llegó a 17,4 mm (un 83,6% de déficit); y en
Petorca, el agua caída alcanza apenas a 4,1 mm
(-95,4%).
 • Nieve: La Estación Portillo acumula 304,8 mm, muy
superiores a los 94 mm que se registraban a igual fecha
del año pasado. Sin embargo, el déficit alcanza un
32,3%, en comparación con el promedio histórico.
 • Embalses: Los Aromos alcanza un 26% de su
volumen, con 9,1 millones de m3, mientras que el
tranque La Luz supera el 62% de acumulación. El
embalse Peñuelas, si bien elevó su nivel hasta los
97.000 m3, apenas registra 0,1% de su capacidad total

El temporal que afectó a la Región de Valparaíso
supuso un leve avance para la condición de sequía que
afecta a la zona hace ya 15 temporadas, no obstante,
ESVAL en su balance post este sistema frontal, sostiene
que aún se está lejos de superar el déficit hídrico.
“Las lluvias de los últimos días nos ayudan a mejorar la
condición de las fuentes subterráneas, pero persisten los
déficits de precipitaciones y nieve. Este frente se
caracterizó por concentrar gran cantidad de agua caída
en pocas horas y con una isoterma alta, lo que provocó
un inédito aumento de turbiedad y crecidas históricas en
los cauces, pero no un gran avance en la acumulación
en nieve y embalses”, resumió el gerente regional de la
sanitaria, Alejandro Salas.
El ejecutivo agregó que estamos en una mejor
condición que en 2022, pero “aún estamos muy lejos de
superar la escasez hídrica que nos afecta, por lo que
seguimos desplegando inversiones para asegurar la
continuidad del suministro. Sólo este año destinaremos
más de 12,5 millones de dólares en medidas para seguir
enfrentando la sequía”.
Destacó que en esta contingencia climática la
conducción reversible entre el embalse Los Aromos y la
planta de Concón jugó un rol clave, pues “permitió
mantener el suministro de más de 1 millón de personas
al actuar como respaldo ante la alta turbiedad en el 



429 DE JUNIO DE 2023

Liceo Mixto realiza importante alianza con
Universidad Técnica Federico Santa María

y entregando teoría en paralelo, para que luego lo que exige la
universidad los estudiantes ya lo hayan podido ver en el colegio",
aseguró, advirtiendo que esto potencia la carrera de Química
Industrial debido al acceso directo a la casa de estudios, que
además se comprometió a generar centros de práctica
profesional.
Nicole Oyarzún, ingeniera de admisión de la sede Viña del Mar
de la Universidad Federico Santa María, señaló que esta alianza
de colaboración se extenderá en el tiempo para potenciar el
ingreso de estudiantes a la institución de estudios superiores.
"Este es un trabajo colaborativo entre ambas organizaciones, en
el cual nosotros los visitaremos con profesores de distintas
especialidades y los alumnos harán lo propio en nuestra sede",
sostuvo, haciendo hincapié en que se trata del primer
compromiso de este tipo que la universidad establece con
colegios de región. 
La estudiante Blue Pérez de cuarto año medio del Liceo Mixto
valoró positivamente el convenio que viene a fortalecer la carrera
que ella quiso estudiar desde que llegó a primer año medio.
"Asimismo, desde mi perspectiva existe un amplio campo laboral
y bien remunerado para Química Industrial. Por eso, quiero
instar a otros jóvenes a que estudien la especialidad, porque si se
empeñan les va a ir bien", afirmó la alumna.

El Liceo Mixto estableció una alianza de colaboración con la
Universidad Técnica Federico Santa María destinada a
fortalecer la carrera de Química Industrial mediante la entrega
de estrategias y contenidos curriculares que favorecerán a
profesores y estudiantes del colegio.
Pablo Hormazabal, coordinador vocacional de la institución
andina, subrayó que los jóvenes van a aprender nuevos
procedimientos y mejorarán sus habilidades. "De esta forma, se
vincularán con la educación superior desde la formación
profesional, primero desde un punto de vista técnico, pasando
por técnico nivel superior, para luego continuar sus estudios en
una ingeniería", manifestó.
María José Maldonado, profesora de la carrera de Química
Industrial en tercero y cuarto medio, plateó que este convenio
con la casa de estudios superiores posibilitará reforzar
conocimientos y teoría "además, esto se puede llevar a la
práctica y aunque nuestro laboratorio está bien acondicionado,
siempre son necesarios nuevos equipos e instrumentos", señaló,
recordando que la experiencia de los alumnos se extenderá a los
laboratorios de la universidad.
La profesional explicó también que el convenio involucra
convalidar uno o dos ramos en el primer año de estudios
superiores. "Nosotros estamos trabajando directamente con los
profesores de la carrera en la universidad para ir aplicando
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Un grupo de exalumnos del Liceo Politécnico América se ha
reunido para convocar a la conformación de su Centro de
Exalumnos, con el objetivo de generar lazos de camaradería y
apoyo al establecimiento educacional, incluyendo charlas de
capacitación, actividades de integración y apoyo en proyectos de
infraestructura, entre otras iniciativas. También, ser un apoyo
para los actuales alumnos en la colocación de prácticas laborales. 
Angelo Lazcano, exalumno, explicó que con los compañeros de
curso tienen un grupo de amigos, todos egresados en 1983 y
llevan varios años juntándose, naciendo la idea de ser un apoyo a
la gloriosa “Escuela Nº1” de antaño, cuando se cumplen 40 años
desde el egreso. “En conversaciones con el director nace la idea
de formar un centro de exalumnos. Tomamos ese desafío y nos
vamos a embarcar en este proyecto, muchos somos profesionales
que podemos aportar a los alumnos desde lo laboral, en
actividades de integración de la comunidad”.
Su compañero de generación, Christian Salazar, agregó:
“queremos aportar con nuestro granito de arena, potenciar
actividades académicas y recreacionales. Desde el punto de vista
personal, es una idea maravillosa, que lz estamos asumiendo con
mucho gusto y con mucho esfuerzo para poder apoyar a este
querido liceo”.
Walter Arancibia, director del establecimiento, señaló que:
“hemos abierto las puertas del establecimiento, tienen ideas

muy positivas que irían en beneficio del establecimiento, de los
alumnos, de los apoderados. Ellos quieren aportar porque
sienten en su corazón, que el liceo les entregó bastante en el
tiempo de estudio”.
La delegación de exalumnos hizo un recorrido por las actuales
instalaciones del establecimiento, viendo en el lugar las
continuas mejoras en infraestructura y tecnología con las que
cuenta el centenario liceo. “Invitamos a todos los exalumnos a
una reunión para el viernes 21 de julio, en una asamblea
general para compartir ideas, contar cuáles son los objetivos,
formar los estatutos y a la vez elegir la directiva del Centro de
Ex Estudiantes”, agregó el director.

A v e n i d a  M i r a f l o r e s  # 1 2 1 9

 Liceo Politécnico América conforma
el Centro de Exalumnos 
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Alcalde de Los Andes junto a la comunidad
exigen a Esval inversión para evitar próximos

cortes de agua potable
Presentan reclamo formal en la Superintendencia de Servicios
Sanitarios 
Una importante reunión se llevó a cabo esta mañana en el salón del
Concejo Municipal entre las diferentes Uniones Comunales de Los
Andes y el alcalde Manuel Rivera con el fin de expresar la inquietud de
los miles de andinos y andinas que se vieron afectados por un corte de
suministro de agua prolongado durante los últimos días. De esta
manera, representantes de nuestro municipio se dirigieron hasta la
Superintendencia de Servicios Sanitarios, entidad fiscalizadora de
Esval, para entregar una carta exigiendo la compensación a los clientes
en términos de inversión para prevenir este tipo de situaciones en el
futuro
El alcalde Manuel Rivera dijo “que la emergencia evidenció uno de los
temas más sensibles que tienen que ver con los cortes de agua potable
en la comuna, y lo único que podamos hacer como municipio es llevar
el reclamo de vecinas/os, representados por las distintas uniones
comunales y los gremios del comercio y el turismo. Acá, un hecho
evidente es que se puede mitigar los impactos de un corte de agua pero
que se requiere de forma urgente, la compensación en términos reales
de inversión necesaria para que los cortes de agua en definitiva no
produzcan el impacto que están teniendo”.
Pedro Medina, presidente de la Asociación de Comerciantes de Los
Andes sostuvo que “en vista de los eventos del fin de semana vemos
con satisfacción que la municipalidad ha tomado las riendas al exigirle
a Esval para que amplie sus piscinas decantadoras, para que estos
eventos no pasen, y así cumplan con su sistema parecido al de Santiago
que no tuvo los mismos problemas”.

Nancy Salinas, presidenta de la Unión Comunal de Personas Mayores
comentó que “hoy firmamos una carta para evidenciar el reclamo a los
entes involucrados por los cortes de agua debido, principalmente a la
falta de inversión”. Mientras que Jorge Ponce, presidente de la Unión
Comunal de Juntas de Vecinos valoró el encuentro. “Es súper
importante esta reunión, tenemos que unirnos para lograr que funcione.
Todo tiene un límite”.
Juan Jorquera, tesorero de la Unión Comunal de la Discapacidad habló
sobre las complicaciones de estar muchas horas sin agua. “No
debiéramos estar más de ocho horas, por eso es necesario mejorar la
infraestructura, así que es loable la actitud del alcalde Rivera”.
Finalmente, Guillermo Zenteno presidente de la Asociación de Turismo
A.G. enfatizó “que la planta de El Sauce sigue como muchos años sin
cambios”.




